



Clínica de Mama del IMSS ofrece más de 22 mil atenciones al año a derechohabientes en la zona norte de la Ciudad de México

- **Hasta agosto de 2024 se han detectado 185 casos positivos a cáncer de mama a través de mastografía.**
- **Las pacientes son referidas en menos de 48 horas para recibir tratamiento oportuno.**

La Unidad de Detección y Diagnóstico de Cáncer de Mama del IMSS ubicada en la zona norte de la Ciudad de México, atiende un promedio de 22 mil pacientes al año, donde se promueven actividades para la detección oportuna de lesiones o tumores mediante la realización de mastografía, además de evaluación diagnóstica en derechohabientes que presentan signos de advertencia como nódulos, dolor o alteraciones en la mama o axila.

También conocida como Clínica de Mama, fue inaugurada el 19 de octubre de 2017 como una respuesta institucional ante la tasa de mortalidad de este cáncer en las mujeres mexicanas.

En menos de 48 horas, una paciente que tiene sospecha de cáncer de mama es referida a un hospital de Segundo o Tercer nivel para ser evaluada y comenzar tratamiento en forma pronta y expedita.

Durante siete años el personal de esta Clínica de Mama ha otorgado atención integral para la detección de este padecimiento en etapa temprana a través del Programa de Tamizaje con Mastografía, afirmó su directora, la doctora Zobeida Analilia Ventura Bravo.

Detalló que de enero a agosto de 2024 se han atendido alrededor de 20 mil pacientes, de los cuales 185 han sido positivos a esta enfermedad al ser detectados a través de la mastografía.

Informó que esta UDDCM está vinculada con las 23 Unidades de Medicina Familiar (UMF) del IMSS en la zona norte de la Ciudad de México, donde la paciente puede solicitar su cita para el estudio de mastografía.

“En la unidad tenemos dos procesos: el prioritario es la Mastografía de Tamizaje que está destinado a realizar estudios de detección a mujeres aparentemente sanas entre 40 a 69 años. De este grupo poblacional vamos a establecer qué casos son de sospecha o cuáles requieren mayor atención para empezar el segundo proceso que es la Evaluación Diagnóstica”, señaló.



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Explicó que en caso de requerir estudios complementarios como una biopsia, se llevan a cabo de forma simultánea. Una vez que se cuenta con la confirmación de un caso positivo para cáncer de mama, se refiere a la paciente a un hospital de Segundo o Tercer Nivel.

Con motivo del mes de sensibilización sobre el cáncer de mama, la doctora Zobeida Ventura recomendó a las mujeres entre el grupo de 40 y 69 años que acudan a su UMF para que tengan una valoración por el médico familiar y sean referidas al Programa de Tamizaje que se realiza en esta Clínica de Mama.

“Esta fecha es simbólica para todas las mujeres que están en este proceso de lucha. Las invito a generar conciencia de que cada año si tenemos 40 años o más debemos realizarnos la mastografía de detección, ya que sabemos que es el método para la detección oportuna de cáncer e inicio temprano a tratamiento y que además podría salvarnos la vida”, enfatizó.

Violeta Díaz, paciente de 46 años que es atendida en la UDDCM, relató que hace seis años le detectaron cáncer de mama in situ; recibió una intervención pronta para detener el avance del tumor, posteriormente se sometió a una cirugía y una serie de 18 radiaciones.

“El proceso durante el tratamiento ha sido difícil pero siempre tuve la esperanza y optimismo de que las cosas estuvieran mucho mejor día a día, acepté lo que estaba sucediendo y me enfoqué en el aquí y en el ahora. En estos momentos toqué la campana de la victoria, por lo cual me siento muy feliz y contenta de haber concluido todo el proceso”.

Recomendó a todas las mujeres que están transitando con un diagnóstico de cáncer de mama, para que conozcan y se apeguen a los protocolos médicos establecidos, que construyan su red de apoyo y que lleguen lo más pronto posible a la aceptación para que no pierdan tiempo valioso tiempo para iniciar el tratamiento.

“Muchas gracias al IMSS por la atención que me brindaron en la Clínica de Mama de la zona norte de la Ciudad de México, desde la detección, el tratamiento y mi alta. He sido tratada con dignidad, mucha empatía y principalmente con mucha certeza del diagnóstico”, concluyó.

---o0o---

LINK DE FOTOS

<https://drive.google.com/drive/folders/1dgdJ1qDF2pwzn8G8dO3HSw4I512aulKo?usp=sharing>

LINK DE VIDEO

<https://www.swisstransfer.com/d/c8e01e47-51c2-469f-83ee-77095ad4e468>